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虽然直到 9 月 14 日
才宣布与 IBM的合作袁不
过袁九牧王与 IBM之间的
野眉来眼去冶已经颇有些时
日遥早在今年 6月份袁业界
就传出九牧王将与 IBM
进行战略合作的消息遥郅

9月14日双方合作的公
开则让九牧王与 IBM合作
的诉求 野暴露无遗冶遥 九牧王
渊中国冤 有限公司总经理陈加
芽表示袁与对方建立战略合作
后袁IBM将梳理和优化九牧
王供应链所涉及的生产管理尧
物流管理尧 销售管理等流程袁
重点集中在模式的改变和计
划流程的设计和优化遥郅
根据九牧王方面的预

期袁与 IBM进行战略合作
后袁 九牧王订货到生产的
周期时间将可缩短 20%~
30%袁供应链上的节点企业
生产率增值提高 15%以上遥郅

就在九牧王宣布与
IBM合作前不久袁柒牌男装
亦传出消息袁 其耗资 1.6亿
投建仓储物流中心已经正
式动工袁 将于明年投入使
用遥柒牌内部人士在接受记
者采访时表示袁柒牌巨资投
向仓储物流中心的目的袁同
样意在优化其供应链袁野通
过物流系统袁 带动开发尧生
产尧物流尧销售这一供应链
上 4个环节的整合遥 冶郅
而在此之前袁七匹狼与

劲霸两企业同样在供应链
上下起了工夫遥七匹狼的公
开消息显示袁去年袁七匹狼
为提升供应链反应速度尧零
售终端的管控能力以及市
场需求收集分析能力的要
求袁耗资 4000万元对 ERP
系统进行集合和升级遥郅
与其他企业不同的是袁

劲霸男装对供应链的优化
则更为注重移动技术遥 今年
年初袁劲霸男装在仓库和专
卖店部署了摩托罗拉企业
移动业务的无线条码管理
解决方案袁依靠这一解决方
案袁劲霸得以提高供应链管
理的透明度袁精确地跟踪原
材料尧加工流程和最终产品遥

闽派男装发动供应链变革战

近年来袁 国内的儿童用品
在探索新型营销模式上袁 逐渐
与国际接轨并不断创新袁 经营
管理方面诞生了著名的野3C冶策
略袁即连锁化渊chain-store冤尧电
脑化 渊computerize冤尧 顾问化
渊consultant冤遥 这对国内儿童用
品行业来说是一种质的飞跃院
从过去的批发经营到小店经
营袁 从小店经营演变成大规模
连锁经营袁 通过科学的模式管
理袁提升了终端整体竞争力遥 从
现阶段的情况来看袁电脑化尧顾
问化方兴未艾袁 而连锁经营已
蔚为风尚袁 众多品牌报以极大
的热情袁 把目光投向连锁加盟
管理体系袁 越来越重视在这一

方面的投入遥郅
海尔兄弟郅
秉承野海尔冶卓越文化郅

野海尔兄弟冶秉承海尔集团
卓越的企业文化与良好的服务
品质袁吸引社会各界人士对野海
尔兄弟冶品牌广泛关注袁自 8月
底野海尔兄弟冶经销商沟通会结
束至今日袁 华融集团海乐园公
司共收到三四千份加盟申请袁
如何从众多的申请中挑选出最
适合野海尔兄弟冶的加盟商钥 海
尔兄弟品牌总策划汪成业说袁
野除了正在筛选的这部分加盟
申请袁 目前海乐园公司还在源

源不断地接收大量社会申请袁
这体现了品牌极大号召力袁对
品牌来说是一种鼓舞曰 资金实
力尧销售网络尧对海尔及海尔兄
弟企业文化和品牌理念的认
同袁 这三项在筛选时是我们首
要考虑的因素冶遥 据悉袁目前首
批加盟商第一轮筛选工作已基
本结束袁 加盟店的各项准备工
作也已接近尾声遥郅

海尔兄弟的企业文化尧经
营文化均构建在海尔集团优质
文化的基础上袁在 3C方面更是
借鉴了海尔集团的大量实践经
验袁尤其是在连锁经营上袁将构
建一套基于海尔集团连锁经营
理念及系统的全面管理体系遥

因此袁 海乐园在对加盟商的挑
选上采取了严格的标准袁 有强
大资金实力尧健全营销网络尧能
够认同海尔兄弟和海尔品牌理
念及文化的加盟商袁 才能与海
尔兄弟的连锁加盟管理方针融
合袁在文化上袁在理念上袁在经
营策略上实现水乳交融遥郅
海尔兄弟郅
野双向冶管理促进双赢郅

野海尔兄弟冶儿童用品的经
营能够使得品牌和加盟商之间
实现双赢袁 这是建立海尔兄弟
独特的加盟管理体系的前提袁
而管理体系的建立取决于 野海

尔兄弟冶 的管理机能和服务方
针遥 野海尔兄弟冶更多考虑的是
加盟商的单店盈利袁 如何去建
立一个双赢的 野双向冶 管理系
统袁 而不是仅站在品牌经营者
的角度去考虑遥郅

据汪成业介绍袁 建立完善
的加盟管理体系及配套的服务
体系袁必须要结合管理机能袁在
结果上实现双赢的加盟管理体
系才是一个完善的尧 适合海尔
兄弟发展道路的体系遥 海尔兄
弟的加盟管理不只是简简单单
地发展自己的品牌袁 更多的是
用自己成熟尧 系统的管理和服
务系统去为加盟商在经营上提
供指导和服务袁 以保证各地加

盟商在公司的统一管理尧 尽心
指导下袁 能够有力地开拓市场
并实现高销售业绩袁 使得品牌
和加盟商真正实现双赢遥 为此袁
野海尔兄弟冶还制定了涉及到管
理体制的各类计划尧 制度和体
制袁 构建管理层面不可或缺的
部分袁 这也往往是操作加盟管
理时所容易被忽视的遥郅

汪成业指出袁野3C 概念是
一种先进的经营理念袁3C的出
现体现出经营管理实体和加盟
商的真实需求袁 融入科学的管
理理念袁构建出可控尧双赢的管
理模式袁 使品牌走上良性运作
的道路袁 不论在营销上还是在
品牌传播上都是一把利器遥 冶

下海创业到自创品牌郅
1996年袁 廖文伟放弃了令

人羡慕的事业单位工作袁下海创
业遥野最早的时候袁我在中山路开
了一家服装店袁 男女装都卖袁主
要卖牛仔裤遥冶廖文伟说袁因为定
价不高袁生意不错袁他也赚到了
创业的第一桶金遥郅
随着服装市场竞争越来越激

烈袁廖文伟和几个合作伙伴对市场进
行分析后袁决定放弃男装袁单营女装遥郅

2003年非典时期袁 廖文伟
最常做的事就是在家上网遥有一
天袁 他在网上看到一个故事袁大
意是一个女孩子总是羡慕邻家
的一个女孩袁因为邻家的女孩经
常有新衣服穿遥看完故事后袁野邻
家女孩冶这个名字就一直在他脑
海中浮现袁野我觉得这个名字听
起来很亲切袁很舒服袁就把它作
为商标注册下来遥 冶郅

野邻家女孩针对的消费群
是 17 岁到 28 岁的年轻女孩
子袁 这个年龄段的女孩子爱漂
亮袁 服装款式一定要多遥 冶自
2004年引进连锁经营的管理模
式起袁邻家女孩开始打造野女装
零售连锁自主品牌冶袁并逐步确
立了款式多样尧价格适中尧更新
快速的经营特色遥郅
单店到160多家连锁店郅
在大多数女装仍徘徊在打折

与走量之中时袁廖文伟带领下的邻
家女孩袁 已经酝酿了未来 3~ 5年
的战略发展规划遥 野要脱颖而出成
为行业佼佼者袁一方面要有长远
发展的战略规划袁另一方面也要
有持续作战的经营实力遥冶廖文伟
表示袁野耶邻家女孩爷将持续致力于
品牌建设袁通过文化魅力感动更
多的邻家女孩袁为实现品牌战略
目标做足文化层面的铺垫遥 冶郅

廖文伟轻松幽默的谈话中
透露着一股自信遥 他说袁品牌内

涵尧品牌形象尧服务水平和品牌
文化等是无法复制的袁它既是品
牌独有的东西袁也是最终影响顾
客决定的关键因素之一遥 据了
解袁野邻家女孩冶 从创牌到现在袁
一直注重品牌文化建设袁立足长
远发展袁已逐步成长为零售女装
中较具代表性的品牌之一遥郅

7 年磨一剑袁 邻家女孩从
2003年的 1家店袁 到目前的 160
多家店袁其发展不是瞬间的膨胀袁
而是经过多年的辛勤耕耘和努
力才有的成果遥目前袁野邻家女孩冶
已经在南方各省市市场确立了
经营事业圈袁 廖文伟自信地说袁
野品牌定位清晰袁战略发展规划有
序推进袁以及各连锁店的经营良
性袁会吸引更多的事业加盟商遥 冶郅
构建创新经营的团队郅

廖文伟带领的邻家女孩经
营团队袁一直坚守稳步发展稳健
经营的理念袁野在经营上袁我不赞
成冒险袁在激烈的竞争中袁能持
续稳健的发展袁就是胜利冶遥 廖
文伟介绍说袁野邻家女孩从第一
个店开业袁 发展到现在的连锁
经营规模袁 靠的是一个良性循
环的经营团队袁 以及稳中求进
的经营思路遥 面对千变万化的
市场袁企业练好内功袁保证能向
市场持续发力袁 才能更好地赢
得市场地位遥 冶 对于廖文伟而
言袁从创业至今袁经历了 2次金
融危机袁他一直通过自身的不懈
努力袁推动企业的发展袁而长期
的经营摸索袁也使他从一个青年
创业者成长为一个洞察犀利尧稳
中求进尧善于经营的企业家遥郅
廖文伟认为袁人才是企业未

来发展的第一位袁他的目标是构
建一支实战经验丰富尧善于创新
经营的团队袁以实现企业每一个
发展阶段的跨越袁推动企业可持
续发展战略袁实现全国连锁经营
事业的宏伟蓝图遥

海尔兄弟院秉承海尔文化 构建双赢体系

廖文伟院野邻家女孩冶连出一片天地

N本报记者 陈惠聪郅
郅

9月 14日袁九牧王渊中国冤有限公司正式对外宣布袁该公司已与国际巨
头 IBM公司签署战略合作协议袁 将由 IBM对其供应链进行梳理和优化遥 九牧王与
IBM的联姻袁只是闽派男装发力供应链的一个最新案例袁今年以来袁一场男装品牌供
应链改造之风此起彼伏袁包括七匹狼尧劲霸尧柒牌等众多男装企业袁无一例外地在优化
供应链上做起文章遥郅

业内人士普遍认为袁闽派男装终端渠道在经历快速扩张之后袁男装品牌渠道
的竞争已经深化为渠道背后的供应链之争袁随着众多男装企业发力供应链袁男装
行业将进入供应链管理时代遥

随着闽派男装企业集
体发力供应链管理袁国内男
装品牌之间的竞争袁也将由
此前的渠道之争袁进而深化
为供应链之间的竞争遥郅

一业内人士认为袁在
此前的几年来袁 泉州男装
企业的终端渠道经历一轮
高速扩张期袁 截至今年上
半年袁 劲霸的零售店超过
3000家袁七匹狼尧利郎尧柒
牌尧 九牧王等企业的终端
零售店也已接近 3000家遥郅

高速扩张给男装企业
带来效益的同时袁 也孕育
着风险遥此前袁七匹狼 CIO
单峰在接受媒体采访时就
曾表示袁 企业在高速发展
时期袁 如果管理系统和信
息系统跟不上袁 运营的薄

弱之处就会暴露出来遥 此
前袁 因为供应链问题袁仅
2007 年 6 月至 2008 年 4
月袁 七匹狼因为较为严重
的收货出错造成的客户投
诉抱怨就有 82起遥也正是
基于这种考虑袁 七匹狼放
慢了扩张的步伐袁 而是转
而寻求供应链的优化遥郅

七匹狼所碰到的问
题袁 在其他男装品牌中同
样存在遥该业内人士认为袁
在提升产品品牌知名度
上袁 渠道能起到很有效的
作用袁 但要提升品牌美誉
度袁 则要靠渠道及其背后
供应链的合力遥郅

与此同时袁在金融危
机的影响下袁男装企业供
应链与渠道之间的矛盾

更加的突出遥 目前袁多数
男装企业采用的是跨季
订货制度袁这种传统的预
测型生产方式常常因为
预测不准确袁从而带来终
端门店好销的款式严重
缺货尧不好销的款式堆积
成大量库存的结果遥 在七
匹狼的半年报中显示袁截
至今年上半年袁七匹狼存
货数额达到 3.2亿袁 其中
华北地区的经销商因北
京奥运会的效应判断失
误袁更是成为七匹狼库存
的重灾区遥郅
为了改变这一现状袁解

决办法就是加快供应链的
相应速度遥该业内人士认为袁
这也是为什么男装企业纷
纷发力供应链的最大原因遥

渠道竞争演变为供应链竞争

男装供应链集体野动手术冶

走在泉州繁华的商业街袁野邻家女孩冶清新清
纯的店铺装修风格定会让人眼前一亮遥目前袁野邻
家女孩冶在全国拥有 160多家连锁店袁这个地道
的泉州女装零售连锁品牌袁为何能在竞争激烈的
女装行业中脱颖而出钥笔者专访邻家女孩服饰有
限公司总经理廖文伟袁详解其创业之路遥


